

influido en el desarrollo de las teorías de la administración.
organización lineal, por ejemplo, tiene sus orígenes en la organización militar de los ejércitos de la Antigüedad y de la época medieval.
este se inspiraron muchos teóricos de la administración en la organización y en la estrategia militar, adaptando sus principios a la organización y a la estrategia industrial.

Influencia de la organización militar

- Universalidad. Existe en cualquier grupo social y es susceptible a aplicarse en una empresa industrial.
- Valor instrumental. La administración resulta ser un medio para lograr un fin y no un fin en sí misma; mediante esta se busca obtener determinados resultados.
- Unidad temporal. La administración es un proceso dinámico en el que todas sus partes existen simultáneamente.
- Amplitud de ejercicio. Se aplica en todos los niveles o subsistemas de una organización formal.
- Especificidad. tiene características propias que le proporcionan su carácter específico, es decir, no puede confundirse con otras disciplinas.
- Interdisciplinariedad. La administración es a fin de todas aquellas ciencias y técnicas relacionadas con la eficiencia en el trabajo.
- Flexibilidad. Los principios administrativos se adaptan a las necesidades propias de cada grupo social en donde se aplican.

Características de la administración

Introducción a la administración (1)

Administración egipcia

otras referencias prehistóricas acerca de las magníficas construcciones erigidas durante la Antigüedad en Egipto, Mesopotamia y Siria, atestiguan la existencia de dirigentes capaces de pensar y guiar los esfuerzos de millares de trabajadores en monumentales obras que perduran todavía.

Administración

combina los grupos sociales para la eficiencia para el logro de sus objetivos

Objeto y finalidad de la administración

comenzaron a producir instrumentos de trabajo y surgió la sociedad humana en la que el hombre primitivo vivió principalmente de la recolección de alimentos y de la caza, el descubrimiento del fuego, representó un avance en la lucha contra la naturaleza

Administración de la época antigua

a administración no es la misma la que se aplica en México que en E.U. o Japón (entre 1950 y 1960 China adoptó el sistema soviético de la administración de empresas, pero muchas partes del sistema no encajaron en la cultura china y rindió pocos frutos), digamos que no podemos transplantar el sistema administrativo de los E.U. a México sin considerar nuestra idiosincrasia nacional. Tenemos que ver cómo puede aplicarse a México y hacer los ajustes que sean necesarios a corto y a mediano plazo.

El contexto internacional y la administración

Perspectivas futuras de la administración

En la actualidad la administración se divide en cuatro funciones (actividades ejecutadas por los administradores en el ejercicio de sus cargos, alrededor de los cuales se agrupan todos los principios, conceptos, teorías, métodos y técnicas administrativas. Dichas funciones son la planeación, la organización, la dirección y el control. Cabe señalar que hay algunos autores que consideran en sus estudios más de cuatro funciones administrativas. Por ejemplo, Henry Fayol, quien postuló por primera vez el concepto de funciones administrativas, señalaba cinco actividades fundamentales: la planeación, la organización, el comando, la coordinación y el control.

Funciones de la administración

Sociedad primitiva

La administración de hoy se encuentra en los grupos sociales para la eficiencia para el logro de sus objetivos resultado de varias aportaciones de conocimientos de diversos países, hace y se desarrolla a través de la necesidad de los individuos de coordinar sus propósitos y esfuerzos, para realizar tareas fundamentales, pero valores que no podían haber realizado solos.

Revolución industrial

Valores socioculturales y la evolución del pensamiento administrativo. Sabemos que los valores sociales, junto con las situaciones materiales o estas últimas, junto con la ideología, pero antes unidos e interactuando en un solo conjunto, han producido el cambio social. Y como la teoría administrativa es producto del cambio social, para comprender la teoría moderna es necesario dominar ciertos conceptos como: valor, ideología, material, administración.

es aquel que realiza una función bajo el mando de otra, coordinación de todos los recursos a través del proceso de planeación, dirección y control, a fin de lograr objetivos establecidos.

Régimen esclavista

Con la aparición de la agricultura y la ganadería, se dio la primer división del trabajo en agricultura y ganadero, que intercambiaban los productos que unos y otros producían y necesitaban para sobrevivir, al surgir los déicos especializados, como los de reidor, herrero, alfarero, etc., se dio la segunda división del trabajo y con ello a través de las guerras entre las tribus, se dio paso al régimen de la esclavitud. El desarrollo de las fuerzas productivas y el nacimiento de la propiedad privada condujeron a la desintegración de las gens. La comunidad primitiva fue desplazada por la comunidad rural.

Antecedentes históricos

La administración de hoy se encuentra en los grupos sociales para la eficiencia para el logro de sus objetivos resultado de varias aportaciones de conocimientos de diversos países, hace y se desarrolla a través de la necesidad de los individuos de coordinar sus propósitos y esfuerzos, para realizar tareas fundamentales, pero